
Il giorno lunedì 23 marzo 2009, alle ore 16, presso l'Aula 1 della Cittadella Universitaria di Monserrato 

si è riunito il Consiglio di Classe in Scienze Naturali per discutere il seguente:

OR D IN E  D E L  G IO R N O

1) Comunicazioni

2) Approvazione verbale del 5 e del 12 c.m.

3) Domande studenti

4) Eventuale modifica sessioni lauree

5) Resoconto commissione paritetica

6) Offerta formativa  a.a. 2009/10 e numero programmato

7) Programmazione riunione Comitato di Indirizzo

8) Varie ed eventuali

Presenti: 16 (15 afferenti al CC); Giustificati: 11 (8 afferenti al CC). 

Docenti presenti ed afferenti al Consiglio di Classe in Scienze Naturali: Piero Addis, Marco Betzu, 

Giovanni U. Floris, Rosalba Floris, Vincenza Figus, Caterina Fogu, Giosuè Loj, Elisabetta Marini, 

Marco Murru, Paola Pittau, Andrea Sabatini, Susanna Salvadori, Alessandra Seu. 

Docenti presenti ed afferenti ad altri Consigli di Classe: Antonietta Cherchi

Rappresentanti degli studenti: Walter Brambilla, Giovanni Pischedda

Manager didattico: Laura Rundeddu.

Giustificati:  Emanuele  Bocchieri,  Rafaele  Caboi,  Angelo  Cau,  Elisabetta  Coluccia,  Roberto  Crnjar, 

Concetta Ferrara, Franco Frau, Pierfranco Lattanzi, Angela Milia, Maria Laura Mercuri, Luigi Mossa. 

Constatata la presenza del numero legale la Seduta ha inizio alle ore 16.10. Presiede il prof. Giovanni 

Floris e funge da segretario la prof. Elisabetta Marini.

1. Comunicazioni

Il Presidente comunica che è stato stabilito che chi non ha superato il IV test di ingresso alla laurea triennale può 

dare l’esame di matematica e se lo supera può continuare normalmente gli studi.

La Commissione per il contratto di Botanica viene costituita dai professori: Giovanni Floris, Emanuele Bocchie-

ri, Annalena Cogoni.

2. Approvazione verbale del 5 e del 12 c.m.

Il prof. Floris illustra sinteticamente i contenuti dei verbali. Il Consiglio approva all'unanimità.



3.  Domande  studenti

 Gli studenti Picciau Rosangela, matricola 42124, e Porceddu Marco, matricola 42158, iscritti al 2° anno della 

LS in Rilevatore di ambienti naturali, avendo sostenuto l'esame di Laboratorio di Biologia e conservazione della 

fauna selvatica e Biomonitoraggio (6 cfu in totale) chiedono che 3 cfu siano convalidati in sostituzione dell'esa-

me di Ecologia animale 2 non più attivo. Inoltre chiedono che i 3 crediti in esubero ottenuti col superamento de-

gli esami di Chimica analitica (6 cfu, tipologia C) e Preistoria e Protostoria della Sardegna (4 cfu, tipologia C) 

vengano  convalidati  come  crediti  della  tipologia  a  scelta.  Il  Consiglio  approva  all'unanimità;

-la studentessa Carla Gaviano, matricola 42320, iscritta al 2° anno della laurea specialistica in Rilevatore di am-

bienti naturali, avendo sostenuto l'esame di Laboratorio di biologia e conservazione della fauna selvatica e Bio-

monitoraggio (6 cfu), chiede che i 3 crediti in esubero siano convalidati in sostituzione dell'esame di Ecologia 

animale 2, non più attivo. Il Consiglio approva all'unanimità. 

4. Eventuale modifica sessioni lauree

Il Presidente propone di togliere l’asterisco (vincolo di almeno cinque iscritti) alla sessione di laurea di settembre 

perché può essere utile a qualcuno per l’iscrizione alle lauree magistrali. Il Consiglio approva all'unanimità. 

5.  Resoconto  commissione  paritetica

Il Presidente illustra i lavori della Commissione paritetica del 19 c.m., come risulta dal verbale della riunione di 

seguito riportato.

Verbale della Commissione paritetica del C.d.L. in Scienze Naturali 

Riunione  del  19  c.m,  ore  12.00

Presenti:  Floris  G.,  Sabatini  A.

Giustificati:  Brambilla  W.,  Scano  G.

Dotazione C.d.L. Anno 2009: 10.791,11  euro

Spese  per:

Contratti:

-Diritto e legislazione ambientale 6 cfu (48 ore): 1.280  euro

-Botanica  sistematica  (con  lab.  di  Sistematica  e  Museologia)  5+3  cfu  (76  ore)  :  2.027  euro  

Totale                          3.307 euro 

(un  terzo  del  contratto)

Tutor:

(1°-2°  anno-  2°  semestre)(22,73  euro  x  ora)

-Matematica  con  elementi  di  statistica              16  ore  (su  fondi  a  parte)



-Fisica                                                                16  ore

-Geografia  e  cartografia  tematica                      44  ore  (2  tutor)

-Anatomia  comparata                                        20  ore

-Antropologia                                                    20  ore

-Fisiologia                                                          24  ore  (non  richiesto)

-Genetica                                                            12  ore  

Totale              112  ore  richieste=  2.546  euro

Escursioni  didattiche:

-Geologia  (già  fatta)                                      1.219,45

-Paleontologia                                                1.500*

-Geografia  e  cartografia  tematica                  1.000

-Ecologia  preistorica                                      1.000

Totale                           4.719,  45

TOTALE  GENERALE:

10.572,45  EURO

Residuo: 218,66 euro da utilizzare per eventuali imprevisti, per eventuali missioni del Presidente del C.d.C., ecc.

*Ci sono richieste di due docenti dello stesso settore per almeno 3 escursioni. Si raccomanda di compattare le 

escursioni anche per risparmiare sui fondi generali. 

Il Consiglio approva all'unanimità

6)  Offerta  formativa  a.a.  2009/10  e  numero  programmato

Il Prof. Floris comunica che è il momento di richiedere il numero programmato, come è stato deciso dal Consi-

glio dei docenti nelle discussioni delle riunioni precedenti. Allo scopo si deve dichiarare che esistono laboratori 

attrezzati con posti di studio personalizzati. Il Consiglio ritiene che i laboratori dell’aula 16 rispondano a tali re-

quisiti e conferma, all’unanimità, l’intenzione di richiedere il numero programmato.

 La prof. Pittau comunica che nel corso Monitoraggio e valorizzazione dei beni naturalistici, in cui tiene il secon-

do modulo, intende sviluppare il programma anche attraverso escursioni. Il prof. Floris ricorda che la commis-

sione paritetica le ha assegnato una quota di finanziamento a questo scopo e che quindi l’attività è realizzabile. Il 

rappresentante degli studenti, G. Pischedda, suggerisce di effettuare escursioni nella zona di Cagliari, che è inte-

ressante, non ben conosciuta e meno impegnativa dal punto di vista economico e organizzativo. Il Consiglio ac-

coglie la proposta.



7)  Programmazione  riunione  Comitato  di  Indirizzo

Il Presidente comunica che è necessario convocare al più presto la riunione del Comitato di Indirizzo. La riunio-

ne sarà probabilmente in aprile e ne verrà data comunicazione a tutti i docenti.

8)  Varie  ed  eventuali

Il Presidente ricorda che i tutor che hanno ricevuto un contratto con i fondi per il miglioramento della qualità si 

interesseranno anche di pubblicizzare l’offerta Erasmus e di integrare le informazioni sui docenti presenti sul sito 

del CdS. Per questo contatteranno i docenti del Consiglio.

Alle ore 18.00 la seduta viene tolta.

Il Presidente Il Segretario

Prof. Giovanni Floris prof. Elisabetta Marini


